

Radwans Notizen

Datenaustausch zwischen Bund, Ländern und Kommunen

Die hohen Flüchtlingszahlen haben gezeigt, dass der Datenaustausch zwischen Bund, Ländern und Kommunen umfassend modernisiert werden muss, um Mehrfacherfassungen zu verhindern. In dieser Woche haben wir das Datenaustauschverbesserungsgesetz beschlossen, auf dessen Grundlage die beteiligten Stellen nun schneller und umfassender Daten von Flüchtlingen sowie Personen, die unerlaubt nach Deutschland einreisen oder sich unerlaubt hier aufhalten, austauschen sollen. Neben Personalien werden ab sofort auch Angaben zu Gesundheit und Bildung in einer zentralen Datenbank erfasst.

Lage im Nahen und Mittleren Osten

Das neue Jahr hat im Nahen und Mittleren Osten mit weiteren Unruhen begonnen. Die Spannungen zwischen dem Iran und Saudi-Arabien, die Anfang des Jahres zum Abbruch der diplomatischen Beziehungen zwischen den beiden Ländern geführt haben, erschweren den Annäherungs- und Friedensprozess in der arabischen Welt. Eine Lösung der Konflikte in Syrien, im Irak und im Jemen wird es aber nur unter Einbeziehung der Regionalmächte Iran, Saudi-Arabien und der Türkei geben. Meine Rede im Rahmen einer aktuellen Stunde zur Situation vor Ort können Sie sich hier ansehen.

Mitglieder des Wirtschaftsforums Oberland e.V. zu Besuch in Berlin

In dieser Woche waren Mitglieder des Wirtschaftsforums Oberland e.V., darunter auch der Tölzer Landrat Josef Niedermaier und der Landtagsabgeordnete Martin Bachhuber sowie mehrere Bürgermeister aus dem Landkreis zu Besuch im politischen Berlin. Am Rande eines interessanten Programms im Rahmen der Grünen Woche durfte ich die Teilnehmer am Donnerstag in der Bayerischen Vertretung beim Bund begrüßen . Vielen Dank für die Gelegenheit zum Austausch über aktuelle Themen!

Rechtsanspruch auf "Basiskonto für jedermann"

Heute habe ich im Plenum des Deutschen Bundestags zur nationalen Umsetzung der europäischen Zahlungskonten-Richtlinie gesprochen. Meine Rede finden Sie hier. Die Richtlinie sieht einen schnelleren Kontowechsel für Verbraucher, mehr Transparenz und Vergleichbarkeit bei Kosten und Entgelten auf Vergleichswebsites, sowie einen Rechtsanspruch für EU-Bürger auf ein Basiskonto vor. Damit werden die Verbraucherechte im Finanzmarktbereich europaweit gestärkt, zudem wird damit auch ein Vorhaben aus unserem Koalitionsvertrag von 2013 umgesetzt.

lhr

Deutscher Bundestag Platz der Republik 1 11011 Berlin

Telefon: 030 227 71963 Fax: 030 227 76963 Email: alexander.radwan@bundestag.de Wahlkreisbüro Valepper Str. 28 83700 Rottach-Egern

Telefon: 08022 670446 Fax: 08022 670727

Email: alexander.radwan.wk@bundestag.de



@AlexanderRadwan

Angemerkt:

2015 war ein Erfolgsjahr für den Arbeitsmarkt. 43 Millionen Menschen in Deutschland waren im vergangenen Jahr erwerbstätig – so viele wie nie zuvor. Die Zahl stieg um 324000 im Vergleich zum Vorjahr. Die Arbeitslosenquoten in den Landkreisen meines Wahlkreises sind im Dezember 2015 im Vergleich zum Vorjahreszeitraum gesunken (Bad Tölz-Wolfratshausen: 2,6 Prozent, Miesbach: 2,8 Prozent; Starnberg: 2,8 Prozent) und liegen damit weiterhin deutlich unter dem Bundesdurchschnitt von 6,1 Prozent.

Alexander Radisan